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❊  �سنع�ء / �سب�أ:

العمل  المشاركون في ورشة  أكد 
الخاصة بالتجارب الحقلية والمنهجيات 
الإدارة  ت��ط��وي��ر  ف��ي  المستخدمة 
المجتمعية للمياه في اختتام أعمالها 
اليوم بصنعاء، أهمية إشراك المجتمع 
في وضع الحلول لمعالجة قضية المياه 
مستخدمي  جمعيات  عبر  اليمن  في 

المياه .
وأوصوا بضرورة توحيد آلية تنظيم 
جمعيات مستخدمي المياه على مستوى 
الأحواض المائية في الجمهورية وبما 
من شأنه إدارة الموارد المائية وضمان 
إلى  الزراعية،  للعملية  استدامتها 
جانب دعم جمعيات مستخدمي المياه 
وتقوية أسلوب عملها بما يتلاءم مع 

طبيعة المشكلة المائية .
أهمية  على  التوصيات  ورك���زت 
إيجاد شراكة فاعلة بين المعنيين في 
الجهات ذات العلاقة والسلطة المحلية 
في المحافظات من أجل تأطير عمل 
بدورها  للقيام  الجمعيات  وأنشطة 
في إدارة الموارد المائية، وكذا تفعيل 
تطبيق قانون المياه للحد من الحفر 
العشوائي الذي يؤثر سلباً على مخزون 
المياه الجوفية، وتفعيل دور منظمات 
على  الرقابة  في  المياه  مستخدمي 
حقوق المياه وإبلاغ الجهات الرسمية 
ح��ول ال��خ��روق��ات لات��خ��اذ الإج���راءات 

المناسبة.
وتطرقت الورشة التي نظمها على 
البرنامج الوطني للري  مدى يومين 

بوزارة الزراعة والري بمشاركة أكثر 
في  ومتخصص  مهندس   200 من 
مجال الري وممثلي جمعيات مستخدمي 
المياه، إلى دور تقنيات وأنظمة الري 
الحدية وأهميتها في تقنين وترشيد 
استخدامات المياه الجوفية والحفاظ 
على ديمومتها واستدامتها بما يعزز 
الزراعي في توفير  من دور القطاع 

الأمن الغذائي .
وهدفت الورشة إلى عرض الخبرات 
المحلية المختلفة والموجودة في اليمن 
التي  للمياه  المجتمعية  الإدارة  حول 
نفذتها العديد من المشاريع والبرامج 
لدى الجهات ذات العلاقة وخاصة في 
وتشكيل  المجتمعي  التحفيز  مجال 
جمعيات مستخدمي المياه المختلفة .

وفي اختتام الورشة أكد مدير عام 
البرنامج الوطني للري المهندس عبده 
محمد فضل أن اليمن تواجه مشكلة 
مائية كبيرة حيث تصنف ضمن دول 
العالم الأشد فقراً في المياه وأن هناك 
المائية في  الأزمة  لتفاقم  مؤشرات 
اليمن نتيجة النمو السكاني المتزايد 

وعدم ترشيد استخدامات المياه .
الجغرافي  اليمن  وقال » إن موقع 
في منطقة شبه جافة قليلة الأمطار 
وانعدام الأنهار الجارية والبحيرات أدى 
إلى أن تصبح اليمن من أفقر بلدان 
العالم مائيا حيث يصل نصيب الفرد 
فيها إلى نحو 150متراً مكعباً سنوياً 
ويمكن أن تتناقص هذه النسبة إلى 
مستويات أدنى نتيجة للنمو السكاني 

استخدامات  ترشيد  وع��دم  المتزايد 
الجائر  للاستنزاف  وتعرضها  المياه 
الأمر الذي يهدد بوضع كارثي للموارد 

المائية « .
وأش��ار إل��ى أن قطاع ال��زراع��ة في 
اليمن يواجه العديد من التحديات منها 
توفير المياه لاستدامة الري من المياه 
الجوفية ورفع كفاءته وزيادة إنتاجيته 
باعتبار أن الزراعة المستهلك الأكبر 
للمياه نتيجة ارتباطها بتوفير الغذاء 
البرنامج  إنشاء  أن  مبيناً  للسكان 
الوطني للري كأحد القطاعات الفرعية 
الرئيسية والمكون الرئيسي لقطاع 
تنفيذ  على  يعمل  اليمن  في  المياه 
العديد من البرامج والأنشطة من أجل 
الحفاظ على الموارد المتوفرة وترشيد 

استخداماتها وتنميتها وبما يتوافق مع 
خطط الإستراتيجية الوطنية للمياه 
وخطط الحكومة في الحد من الأزمة 

المائية وزيادة الإنتاجية الزراعية .
الوطني  البرنامج  مدير  وأوض��ح 
للري أهمية التوصيات التي خرج بها 
المشاركون في الورشة وما تضمنته 
من عرض تجارب الجمعيات في إدارة 
الموارد المائية وبما يسهم في تطوير 
تلك التجارب والوصول بها إلى أعلى 
مستويات النجاح واستمرار أنشطتها 
المجتمعية  المشاركة  تحقيق  نحو 
الموارد  على  الحفاظ  في  الفاعلة 

المائية وترشيد استخداماتها .
يشار إلى أن البرنامج الوطني للري 
التي  الإستراتيجية  المشاريع  أح��د 
تهدف إلى مساعدة جهود اليمن في 
والجفاف،  المياه  ن��درة  مشكلة  حل 
استمراريتها  وضمان  المياه  وتوفير 
وديمومتها للزراعة من خلال تنفيذ 
العديد من الأنشطة الخاصة بتحسين 
كفاءة الري من المياه الجوفية وكذا 
تحسين الري من مياه السيول وحصاد 

مياه الأمطار.
تشكيل  إل��ى  البرنامج  ويسعى 
المياه  جمعيات ومجاميع مستخدمي 
لإدارة المياه على مستوى المزرعة، 
المياه من خلال  وك��ذا تعزيز تغذية 
الوديان،  في  تقليدية  خزانات  عمل 
فضلا عن الاهتمام بإدارة المساقط 
الزراعية  المدرجات  وصيانة  المائية 

وعمل مصدات للسيول .

❊  لحج/ ع�دل محمد ق�ئد:
مجموعة الأمل لذوات الإعاقة في محافظة لحج تمارس 
نشاطها بكل ثقة .. رغم الصعوبات .. لكنها بدأت بأولى 
خطواتها بعقد ورشة عمل .. ونأمل لها النجاح لتحقيق ما 

تصبو إليه المعاقات في لحج.
والمجموعة تأسست بمحافظة لحج في العام 2010 بمبادرة 
عدد من المعاقات ومشاركة بعض المتطوعات من قريبات 
ذوات الإعاقة .. وقد جاء تأسيسها بمبادرة من الأخت رئيسة 

المجموعة.
تقول الأخت صابرة محمد عبدالله رئيسة مجموعة الأمل 
بمحافظة لحج إن الدافع لنا في تأسيس المجموعة هي النتائج 
والفوائد التي تم اكتسابها من خلال الدورة التدريبية التي 
نظمها مشروع مساواة في يوليو 2010م في العاصمة صنعاء 
ضمن نشاطات المشروع على المستوى الوطني وقد أتاحت 
لنا التعرف على المزيد من المعلومات والقضايا التي حفزتنا 
للعمل من أجل تمكن ذوات الإعاقة من ممارسة حقوقهن 
الطبيعية .. ونحن نعرف أن المجموعة أمامها مسؤولية 
كبيرة وعبء غير عادي يتمثل بالمطالبة بحقوق المعاقات 
في محافظة لحج كونهن أقل من غيرهن وصولًا إلى الفرص 
المتاحة وهن أكثر حرماناً من حقوقهن المشروعة .. لذا فإن 
مجموعتنا المنشأة حديثاً ستعمل جاهدة على تبني قضايا 
المعاقات على مستوى المحافظة من خلال ما ستقدمه من 
أنشطة مختلفة تتصل بحياة المعاقات حيث ستكون هذه 
المجموعة نواة لتأسيس جمعية ذات كيان مستقل تتمتع 
الوجه  لتقوم نشاطها على  مالية  اعتبارية وذمة  بصفة 
المطلوب وذلك بعد أن تقوم المجموعة بالتواصل والتعرف 

على العدد الكافي الذي سيعمل على تأسيس الجمعية.
وأضافت الأخت صابرة: وقد وضعت المجموعة أهدافاً لها 
يمكننا الاشارة إلى أهمها وهي العمل على إدماج المعاقات 
تعليمياً وصحياً واجتماعياً في المجتمع والتمتع بكافة الحقوق 
المقرة في الاتفاقية الدولية ونشر الوعي في أوساط المجتمع 
بحقوق المعاقات وتطوير قدرات النساء ذوات الإعاقة في 

كافة المستويات والإسهام في خلق مجتمع بيئي تسوده 
الحياة السليمة والعيش الملائم.

وحول الإحصائيات عن المعاقين في لحج أشارت الأخت 
رئيسة مجموعة الأمل في لحج- انه بحسب بعض التقارير 
والمنشورات الاحصائية- إلى أنه يوجد أكثر من 400 معاق 
ومعاقة في المحافظة وخاصة في المجتمع الريفي الذي 
يفتقر إلى أشياء كثيرة حيث يواجهون مشاكل شتى منها 
انتشار الأمية وغياب الوعي الثقافي والاجتماعي والحقوقي 
ووجود العوائق البيئية ما تسبب في حرمان النساء المعاقات 
من ممارستهن لحقوقهن التعليمية والصحية والاجتماعية 

يضاف إلى ذلك المواقف الاجتماعية السلبية التي كثيراً ما 
تعيق ذوات الإعاقة عن الاستفادة من الخدمات المتاحة وقد 
كانت محدودية الجمعيات وانعدام الفرص المتاحة وعدم 
ملاءمة الوسط البيئي للنساء المعاقات عوامل أدت إلى جعل 
المرأة اكثر ظلماً في المجتمع حيث لايزال ذو الإعاقة بشكل 
عام )ذكوراً وإناثاً( من الطبقة المهملة والمهمشة التي ليس 
لها أي اهتمام، واسهاماً منا في تقديم بعض الحلول التي 
تعمل على الارتقاء بأوضاع النساء المعاقات فإن المجموعة 
ستقوم بتنفيذ عدد من الورش بدأناها بورشة عمل حول 
حقوق النساء المعاقات استهدفت عدداً من النساء ذوات 

الإعاقة من عاصمة المحافظة وعدد من المديريات التابعة 
لها سعياً إلى تحفيز مجموعة منهن للقيام بممارسة دور 
فاعل يتمثل في قيام المشاركات بالمطالبة بحقوق النساء 
المعاقات على مستوى المحافظة والمديريات التابعة لها 
وتشبيك الجهود الرامية إلى تحسين الوضع الاجتماعي من 

خلال تظافر جهود المجموعة.
وعليه فإننا متفائلون بأن تقوم السلطة المحلية باحتضان 
المجموعة ورعايتها ومد يد العون والمساندة لها لكي تصبح 
البذرة زهرة وتكبر ويكبر أملنا وحلمنا ونرتقي بأنشطتنا 
لترتقي معها كل فتاة معاقة من خلال تحفيزها ومناصرتها 
وتشجيعها للانخراط في كافة المجالات الحياتية ومعرفة 
المنهج الحقوقي المقرر لها وأملنا أيضاً أن تقوم كل فتاة 
معاقة بالمشاركة بصورة كاملة وفعالة في المجتمع ولدينا 
العزم بأن تكون مجموعة الأمل النواة لتأسيس جمعية نساء 
ذوات اعاقة رؤيتها واضحة وبعيدة المدى تسعى إلى تمتع 

المعاقات تمتعاً كاملًا بالمساواة مع الآخرين .
واستطردت الأخت صابرة في سياق حديثها:نحن نشكر 
كل من تعاون معنا سواء في المحافظة أو خارجها وأيضاً 
منظمة )هانديكات انترناشيونال( المنظمة العربية للمعاقين 
وكذلك الاتحاد الأوروبي الذي نظم لنا ورشة العمل الأولى 
في المحافظة وشارك فيها 12 من النساء المعاقات يمثلن 
6 مديريات طور الباحة والحوطة وتبن والمسيمير ويافع 
والحبيلين والحمدلله الورشة كانت ناجحة وخرجت بعدة 
توصيات حيث ناقشت عدداً من القضايا التي تهم توعية 
المشاركات بمواد وبنود الاتفاقية الدولية لحقوق الاشخاص 
ذوي الإعاقة وأيضاً ناقشنا الجهود الرامية إلى تحسين الوضع 
الاجتماعي للمرأة المعاقة بالمحافظة .. وأننا لن نآلوا جهداً 
في متابعة المطالبة بحقوق النساء المعاقات بالمحافظة 
وهي دعوة إلى أن تلقى مجموعة الأمل في لحج الدعم 
والرعاية فهذا العمل إنساني وعلينا جميعاً التعاون لمواصلة 
المشوار وتعزيز دور المجموعة لما فيه الخير للنساء المعاقات 

في محافظتنا.

متابعات اخبارية

من يقول لنا الحقيقة؟!
ما الذي جرى لمجاري التواهي؟ ومن الذي 
قرر تغيير القاعدة، وتسيير هذه المياه على 
الهواء  صفاء  وتعكير  والأرص��ف��ة،  الطرقات 
صباحاً ومساء، وخدش ذوق الناس وإرغامهم 
على استنشاق تلك الروائح، والسير على تلك 
ال��ق��اذورات، وكأنها سنة شيطانية لا فكاك 

منها؟
ما الذي جرى يا جهات الاختصاص؟ ولماذا 
يستمر هذا الكابوس دون حل؟ وحتى متى؟ 

وما الهدف؟
لقد بلغ السيل الزبى، وانتشرت الحشرات 
والذباب في الحي، وتشققت ممرات هذه المياه، 

وتهدد الطرق المسفلتة والمرصوفة.
والأشد من ذلك أن هذه الظاهرة التي تعيشها 
مدينة التواهي، وربما غيرها أيضاً في محافظة 
عدن، دائماً وأبداً، قدراً مقدراً، قد حولت جهود 
من  الكثير  أجلها  من  يصرف  التي  النظافة 
المال إلى اصفار على اليمين، وضحك على 

المجتمع.
دون  ونفكر  كثيراً،  نتساءل  أننا  والحقيقة 

فلربما  ج���دوى، 
هذا  وراء  ك��ان 
العمل المتضافر 
م�����ع إه���م���ال 
البعض مخلفات 
البناء وخصوصاً 
المقاولين.. لربما 
ما  وراءه  ك���ان 
يبرر من الحكمة، 
المصلحة  أو 
الراجحة .. لكننا 
أيضاً  نتساءل 
أي حكمة يمكن 
وراء  ت��ك��ون  ان 
ثمرة  لا  أعمال 
لها سوى تهيئة 

البيئة لانتشار الأمراض والأوبئة التي يمكن 
أن تغدو مآسي وكوارث لا قدر الله.

لقد عجزنا أيها السادة عن تعليل بث العلل، 
ونشر الإساءة للبيئة والصحة وأصبحنا نضرب 
كفاً بكف ليعود البصر نحو هذا الهدم منقلباً 
خاسئاً حسيراً .. ترى أين ذهب مشروع الصرف 
الصحي الذي نفذ قبل سنوات طويلة وشمل 
المديرية، وكلف يومها أكثر من ستة مليارات 

دولار؟
وماذا كان ذلك المشروع؟! أو ماهي حقيقته؟! 
وإلى أين ذهب؟! مع العلم أن الأخبار تواترت 
بأنه قد نفذ في المديرية وعدد من المديريات 
الأخرى .. وأنه لم يغادر الوطن على  سفن 
التهريب إلى الدول المجاورة مثل الديزل الذي 
أرغم السيارات والناقلات في عدن على الوقوف 
في طوابير طويلة ولأيام للحصول على مؤنة 
واحدة من هذه المادة بعد التآمر عليها والاتجار 
خلفهم  ومن  المعروفين  المهربين  مع  بها 

المسؤولون )الحماية( غير المعروفين.
يعني أن هذا المشروع لم يذهب في )حيص 
بيص( فأين ذهب يا ترى؟ ولماذا وصلنا إلى 
هذه النتائج؟ أم أن شياطين الجن والإنس قد 
هربت به خارج الزمان والمكان وأبدلتنا بهذه 
المنشأة المسخ التي اصبحت تجشأ إلى حوارينا 

)بلاوينا( ..
الحقيقة نحن محتارون .. فمن لنا بمن ينور 
ابصارنا ويقول لنا الحقيقة .. عارية سافرة..؟!

عبدالجبار ثابت ال�شهابي

في اللقاء التشاوري الثاني للجامعات الحكومية اليمنية في اختتام ورشة العمل الخاصة بالتجارب الحقلية ومنهجيات تطوير إدارة الموارد المائية 

في لقاء تشاوري عقد في الحديدة

استمرت ثلاثة أيام بمعهد أمين ناشر

رئيسة مجموعة الأمل لذوات الإعاقة بلحج:

المشاركون يؤكدون أهمية إشراك المجتمع في وضع المعالجات لقضية المياه 

هدفنا تعزيز دور المعاقات للوصول إلى مختلف الخدمات وتكافؤ الفرص وعدم التمييز
الأمل يحدونا بتجاوز التحديات التي تعيق اندماج المعاقات في المجتمع

التحصين ضد المكورات الرئوية أصبع متوفراً ضمن جرعات التحصين الروتيني ويمثل خطوة غير مسبوقة لتعزيز الوقاية من الالتهابات التنفسية الأشد خطورة على الأطفال

❊  عدن/ جه�د الوادي:

ت�سوير/ �سقر العقربي :
عقد أم��س ف��ي جامعة عدن 
اللقاء التشاوري الثاني لرؤساء 
لمناقشة  الحكومية  الجامعات 
في  التعليمية  المناهج  قضايا 
الجامعات الحكومية وتطويرها 
وس��ب��ل تفعيل ال��ش��راك��ة بين 

القطاع الخاص والجامعات.
وف���ي ال��ل��ق��اء ال����ذي حضره 
باصرة  علي  صالح  ال��دك��ت��ور/ 
والبحث  العالي  التعليم  وزي��ر 

الجامعات  ورؤس����اء  العلمي 
اليمنية الحكومية  ونائب رئيس 
الطلاب  ل��ش��ؤون  ع��دن  جامعة 
ومدير مركز التطوير الأكاديمي 
الأساتذة   من  وع��دد  بالجامعة 
كيفية تطوير  إلى  التطرق  تم 
مناهج التعليم العالي ومتطلبات 
الجامعات والعمل على تشكيل 
لجان لتطوير المناهج الدراسية 
في الكليات المتناظرة بالجامعات 

اليمنية.
ون���اق���ش ال���ل���ق���اء ال��خ��ط��ة 

الإستراتيجية التي بدأتها وزارة 
العلمي  والبحث  العالي  التعليم 
من  لجنة  تشكيل  خ���لال  م��ن 
وتعز(   وع��دن  )صنعاء  جامعات 
ل��غ��رض إع���داد دل��ي��ل إرش���ادي 
لتوزيعه على  المناهج  لتطوير 
أعضاء هيئة التدريس ومراكز 

التطوير الأكاديمي بالجامعات .
اللقاء   هذا  أن  بالذكر  الجدير 
عقدتها  للقاءات  ام��ت��داداً  يأتي 
تطوير  عن  المسؤولة  اللجنة 

المناهج.

❊  �سنع�ء/ 14 اأكتوبر:
تبدأ اليوم القوافل الطبية العسكرية تدشين فعاليات 
المخيم الطبي الثاني في مديريتي خولان وبني الحارث 
بمحافظة صنعاء وذلك تواصلًا للفعاليات والمخيمات الطبية 
والمستشفى  العسكرية  الطبية  الخدمات  تنفذها  التي 
الجمهورية  محافظات  من  عدد  في  بصنعاء  العسكري 
بالتنسيق مع وزارة الصحة العامة والسكان والسلطات 
المحلية في المحافظات والمناطق النائية الأكثر احتياجاً 

للخدمات الصحية الضرورية.
وتتكون الحملة الطبية التي ستستمر بعملها في مديريتي 

خولان وبني الحارث لمدة عشرين يوماً من فريقين طبيين، 
يتكون كل فريق من أربعين طبيباً وممرضاً وفنياً من مختلف 
التخصصات مزودين بالأدوية والمستلزمات الطبية ستقوم 
بكشف ومعاينة الحالات المرضية في المديريتين إضافة إلى 
إجراء بعض العمليات الجراحية في المستشفيات الميدانية 
المتحركة التي يقيمها المخيم الطبي وكذا القيام بمكافحة 
الأم��راض والأوبئة المنتشرة في المناطق المستهدفة، 
والفيتامينات  الأغذية  بتوزيع  الطبية  الفرق  وستقوم 
للأطفال إلى جانب تقديم النصح والمشورة للأسر لحماية 

الأطفال من الأمراض الفتاكة والقاتلة.

❊  ال�س�لع/ 14 اأكتوبر:
 بدأت في مديرية دمت محافظة الضالع الدورة 
التدريبية في مجال التقنيات الحديثة لزراعة محاصيل 
الخضار التي نظمتها وكالة تنمية المنشآت الصغيرة 
للتنمية  الاجتماعي  للصندوق  التابعة  والأصغر 
بالتعاون مع شركة العاقل التجارية ) القسم الزراعي( 

وبدعم من الوكالة الأمريكية للإنماء الدولي .
ويتلقى المشاركون وعددهم 25 من المزارعين 
والمرشدين وأعضاء الجمعيات الزراعية على مدى 
ثلاثة أيام تدريبات علمية وعملية حول مميزات فوائد 
البذور الهجينة للخضار والعمليات الزراعية الحديثة 
ودورها في تحسين وزيادة الإنتاج وتسميد وتغذية 
محاصيل الخضار والإمراض والحشرات التي تصيبها 
وآلية الحصاد والإعداد  لتسويق الخضار بالإضافة 
إلى تدريب ميداني في حقول المزارعين وإقامة 

معرض للخضار .
 وفي بداية ال��دورة أش��ار ضابط المشاريع في 
الوكالة “ناصر احمد النجار” إلى أن الهدف من هذه 
الدورة تطوير مهارات المزارعين في كيفية استخدام 
المدخلات الزراعية والتقنيات للتقليل من الكلفة 
وزيادة الإنتاج وحماية المحصول الزراعي، داعيا إلى 
الاهتمام بالمزارعين وتجار التجزئة والمرشدين 
الزراعين وتطوير مهاراتهم العملية للمساهمة في 
تنمية القطاع الزراعي .. منوها إلى أن هذه الدورة 
تأتي في إطار برنامج تدريب منظمة وكالة تنمية 
المنشآت من خلال برنامج طموحي الذي يدعمه 

برنامج الوكالة الأمريكية للإنماء الدولي . 

❊  الحديدة/ اأحمد كنف�ني:
الضرائب  مصلحة  وكيل  أش��اد 
لشؤون التخفيض والتدريب أحمد 
محمد راجح بجهود المسؤولين في 
وزارة المالية وقيادة المصلحة في 
إحداث الكثير من التغييرات وتنفيذ 
آليات برنامج الإصلاح الذي اتخذته 
الماضية  السنوات  الحكومة خلال 
لإيجاد م��وارد مستدامة ومتنامية 
دون  المتاحة  ال��م��وارد  وتحصيل 
تكليف المواطن أعباء جديدة وبما 

يخدم مجالات التنمية في الوطن.
وأكد الوكيل راجح في كلمته التي 
ألقاها خلال افتتاح اللقاء التشاوري 
لقيادات المكاتب والإدارات الضريبية 
عقد  ال��ذي  الحديدة  محافظة  في 
صباح أمس بالمعهد الوطني للعلوم 

الإدارية ونظمته مصلحة الضرائب 
أن  الضرائب  مكتب  مع  بالتعاون 
تحقيق  ف��ي  ماضية  المصلحة 
التشريعية  وإصلاحاتها  أهدافها 
يخدم  بما  والإجرائية  والهيكلية 
مصلحة الوطن والمواطنين، موضحاً 
أن اللقاء التشاوري يهدف إلى تبادل 
الأفكار والآراء ومناقشة الصعوبات 
التحصيل  عملية  ت��واج��ه  ال��ت��ي 
على  الضوء  وتسليط  الضريبي 
ومنها  الضريبية  القوانين  بعض 
قانون ضريبة المبيعات والتعديلات 

الجديدة في قانون ضرائب الدخل.
وأكد أن المصلحة ستتعامل بكل 
التسهيلات  كافة  وتقدم  مرونة 
وتعمل على تشجيع الالتزام الطوعي 
المكلفين،  مع  الصادق  والتعامل 

معبراً عن أمله في تعاون القطاع 
الخاص مع المصلحة وبما يضمن 
تنفيذ أنشطتها والقيام بواجباتها 

على أكمل وجه.
ال��ذي حضره مدير  اللقاء  تخلل 
إدارة الحصر والتسجيل بمصلحة 
الضرائب محمد المطاع ومدير عام 
مكتب الضرائب في المحافظة محمد 
سيف الفقيه ورئيس نقابة عاملي 
أحمد  فهمي  الضرائب  وموظفي 
صبرة بعض النقاشات بين قيادة 
في  الضريبية  والإدارات  المكاتب 
الأمانة وقيادة المصلحة لتوضيح 
كثير من القضايا الخاصة بتنفيذ 
الضريبية  ال��ق��وان��ي��ن  وتطبيق 
ومنها قانون الضريبة العامة على 

المبيعات.

❊  عدن/ نبيل عليوة:
الدكتور  بمعهد  أم��س  اختتمت 
أمين ناشر العالي للعلوم الصحية 
بعدن فعاليات ورشة العمل الخاصة 
نظمها  التي  الميداني  بالتدريب 

المعهد على مدى ثلاثة أيام.
الورشة-  المشاركون في  وقف 
وه����م م��ائ��ة ك����ادر ص��ح��ي من 
مواقع  في  الحقليين  المشرفين 
بمستشفيات  العملي  ال��ت��دري��ب 
محافظة عدن أمام عدد من أوراق 
المثلى  الطرق  المتضمنة  العمل 

للإشراف الميداني على الطلاب في 
مهارات  وتقييم  الصحية  المواقع 
للتخصصات  الميداني  التطبيق 
في  المعتمدة  والصحية  العلمية 
المعهد بالإضافة إلى تقييم نتائج 
المخرجات وإبراز الدور الإشرافي 
التعليمية  العملية  في  وأهميته 
وتفصيلات قوائم المراجعة وفقاً 
إلى  الهادفة  المعهد  لإستراتيجية 
تحسين الأداء الأكاديمي للمنظومات 
التعليمية بإدارات التقنيات الطبية 
وصحة  التمريض  علوم  وبرامج 

المجتمع.
الأخوة  دعا  الورشة  ختام  وفي 
الدكتور عيدروس صالح سليمان 
نائب العميد لشئون الطلاب والفروع 
وعبدالله راشد قاسم مدير إدارة 
محمد  وص���ادق  المجتمع  صحة 
سالم مستشار المعهد المشاركين 
في الورشة إلى ض��رورة تطبيق 
ال��واق��ع  صعيد  على  مخرجاتها 
العملي بما يؤمن تعزيز الشراكة 
بين المعهد والمواقع الصحية باتجاه 

الرفع من مستوى المخرجات.

❊  المهرة/ محمد اإبراهيم �سليم�ن:
أوضح العقيد رزق الله محمد باشبيب مدير فرع مصلحة الهجرة والجوازات 
والجنسية في محافظة المهرة أن عدد الجوازات التي تم صرفها العام الماضي 
وصل إلى 2500 جواز، مشيراً إلى أن عدد الجوازات التي صرفت قليلة جداً 
مقارنة بباقي محافظات الجمهورية، كون الكثير من سكان محافظة المهرة 

يحملون جوازات.
ولفت مدير مصلحة الهجرة والجوازات والجنسية في المهرة إلى أن هذه 
الجوازات التي قامت المصلحة بصرفها ليست خاصة بأبناء المهرة فقط 
فهناك عدد من المقيمين من المحافظات الأخرى شملتهم هذه الجوازات، 
بعد استيفائهم شروط صرف الجواز كأن يكون لديه بطاقة آلية صادرة من 

المهرة إلى جانب شروط أخرى.
وعن الإيرادات المحققة لمكتب الهجرة والجوازات في المهرة لنفس الفترة 
من العام الماضي 2010م قال باشبيب: “بلغت الإيرادات المالية للمكتب في 
العام الماضي أكثر من )20( مليون ريال”، موضحاً أن الزيادة في التحصيل 
تعود إلى التطور الذي شهدته المصلحة بعد إدخال النظام الآلي، وقال: 
“فبعد أن كان الكثير من الناس يذهبون إلى المحافظات الأخرى لاستخراج 
الجوازات والإقامة وغيرها أصبحوا اليوم يحصلون عليها من داخل المهرة، 

وهذا ما جعل الإيرادات تتزايد وبنسب كبيرة”.
وعن تطبيق نظام الربط الشبكي، أوضح باشبيب أن “النظام الآلي عمل 
على حل الكثير من الإشكاليات الأمنية التي كنا نعاني منها قبل ربط النظام 
الآلي في 2006م حين كنا نتعامل مع محافظة حضرموت”، مشيراً إلى أنه 
بعد إدخال النظام الآلي في المحافظة وفي المنافذ خاصة منفذ )شحن(، 

حلت المشاكل الأمنية التي كانوا يواجهونها.
وأكد أن هذا النظام ربط المصلحة مباشرة بالمركز الرئيسي بصنعاء 
وبباقي المحافظات ما ساعد على تيسير عمل المصلحة بالتغلب على العديد 

من المشاكل الأمنية.
وحول اللاجئين من القرن الأفريقي وكيفية التعامل معهم أوضح مدير 
فرع المصلحة أن اللاجئين في المهرة يقدر عددهم ببضعة آلاف وهم من 
القرن الأفريقي خصوصاً من الصومال ويتم التعامل معهم عبر هيئة الأمم 
المتحدة/ المفوضية العامة للاجئين التي تنزل كل 4 – 5 سنوات لحصر 
عدد اللاجئين وصرف بطاقات خاصة بهم، مشيراً إلى أن اللجنة نزلت قبل 
ثلاث سنوات وصرفت هذه البطاقات لأكثر من )3000( لاجئ، مؤكداً أن 
عدد اللاجئين تزايد في السنوات الأخيرة ومنهم من لديه بطاقة خاصة 
باللاجئين من المهرة ومنهم من لديه من محافظات أخرى، وآخرون إلى 

اليوم لا يحملون هويات.
واختتم حديثه للصحيفة بالقول: “نحن الآن بصدد ترتيب حملة في الأشهر 

القادمة لحصر عدد الصومال واللاجئين بشكل عام في المحافظة”.

التأكيد على ضرورة إيجاد مناهج تعليمية تواكب التطورات العالمية في سوق العمل

اليوم.. تدشين المخيم الطبي الثاني في مديريتي خولان وبني الحارث بصنعاء

دورة تدريبية بالضالع في مجال تقنيات الزراعة

وكيل مصلحة الضرائب يؤكد مضي المصلحة في إصلاحاتها التشريعية

)100( كادر صحي ينهون ورشة خاصة بالتدريب الميداني

أكثر من )20( مليون ريال إيرادات مكتب 
الهجرة والجوازات في المهرة للعام الماضي

عزيزي الأب..
عزيزتي الأم..
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